

# EL CENSOR.

Editor, Teodoro Alvarado B.

DIARIO DE LA TARDE.

{ Redacción anónima.

## "EL CENSOR."

Editado en su propia tipografía, se distribuye á domicilio en la noche de todos los días no feriados.

La redacción, que es anónima, para evitar el riesgo ó riesgo de nombrarlos propios en las discusiones, no lo será al tratar de la responsabilidad legal, por los artículos de fondo y de crónicas.

La sección de COLABORACIONES se franquicia quien quiera que asienta á las ideas de su Programa.

La sección de EXCEPCIONES se pone á la disposición del lector privado, siempre que no transpase los límites de la Ley ni los de la Urbanidad.

Todo aquel que tuviese necesidad de entenderse con algunos de nuestros empleados ó agencia, sea para impresiones ó para objetos relacionados con el diario, quedará facultado para llamar por teléfono y comunicarse sus órdenes, ó exigir que el empleado vaya á tomar sus datos ó pormenores del servicio que deseá obtener de nuestra empresa.

## SUSCRIPCION:

Un año	5.10
Un semestre	5
Un trimestre	2.80
Un mes	1
Número suelto	0.10

Remitidos y avisos precios convencionales.

## DIRECCION:

Calle del Morro, Número 6, Correo, Número 118.  
Teléfono Núm. 392.

## Baños del Salado.

NUERA EMPRESA, A PARTIR DEL 1<sup>o</sup> DE JUNIO  
DE 1890.

A cargo de don Salvador Narango.

REPORTE COMPLETA EN TODO.

## REBAJA GENERAL DE PRECIOS

Abovos de 25 baños por 2 \$1.  
Medios abovos por 1 \$1.

No se exige pensión separada por cuidado de vestuarios de baño.

Tampoco se exige nada a los pacientes.

Precios de licores y bebidas en Cantina, aún más baratos que en la ciudad.

Se prepara Banquetes, Comidas á la criolla, y cuanto se deseé.

Todo á precios sumamente modicos.

Una señora se ocupará próximamente de prestar los servicios respectivos en el departamento de señoras en la ropera.

Mientras tanto el conocido BELIZARIO desempeñará este puesto.

No se omitirá gasto alguno para presentar todo género de comodidades y entretenimientos a los turistas.

El pasaje del puente para todo transeunte do á pie es gratis.

Se garantiza todo servicio.

Las joyas y dinero se depositarán en la Administración, para evitar perdes.

## LOS EMPRESARIOS.

COMPANIA NACIONAL  
DE  
SEGUROS.

COMPANIA ANONIMA.  
CAPITAL 300.000 Soles.

Assegura contra accidentes.  
Por la Compañia Nacional de Seguros.

José M. Díaz,  
Gerente.

Guayaquil, Mayo 12 de 1890.

## IMPRENTA DE "EL CENSOR."

CALLE DEL MORRO NUM. 6.  
GUAYAQUIL.

**Letras de Cambio**  
**PAGARES**  
**TARJETAS DE VISITA**  
**RECIBOS**



**MEMORANDUM**  
**GUIAS**  
**DOCUMENTOS**  
**Pólizas &c.**

## CHOCOLATE.

DE  
SUPERIOR CALIDAD,  
DE LA FABRICA DE

## Antonio Mirón.

UNICO depósito por mayor y menor.  
PORTAL MUNICIPAL - CALLE DEL Malecón  
NUM. 174.

Se garantiza su clase sin adulteración,  
á 3 reales libra ó 3 libras por un peso.

G. & O. TERÁN.  
Diciembre 18 - 1889.

## Una mujer de Austria.

Cerca de la aldea de Zillingerdorf, en el Austria inferior, vive María Anna, una mujer que es industria, cumpliendo los sus estrechísimos medios de subsistencia. En su casa no tiene ni siquiera agua corriente, ni electricidad ni teléfono ni teléfono, según ella misma los relata, son dignos de interés para las mujeres de cualquier país. Esta ampliada, dice ella, en las fiestas y quecheceras de una gran hacienda de campo. El exceso de trabajo siendo mayor de lo que permitían sus fuerzas, trajeron sobre mi numerosos dolores de cabeza, seguidos de una constante fiebre, y grandes dolores de estómago, desacidez del estomago, y que se oírían y se oían como un rugido en su estómago, pero se oírían como si el alimento no hubiera digerido. Me obligué a dejar casa durante algunas semanas, pero encontrándome un poco más aliviada por el descanso y tranquilidad que había tenido en ese tiempo, trate de seguir trabajando al igual que hacía, pero en breve me vi nuevamente sujeta a mis dolores, y tuve que dejar de trabajar, y por el exceso de trabajo por todo el cuerpo, haciendo saltar todas mis músculos. A esto se siguió una tísis y falta de respiración, hasta que finalmente no podí la armazón sostenarme á coser, teniendo que hacer cada vez, y a mí modo, lo que era creer, por la primera vez. Todos mis amigos y parientes y vecinos que casé hablaron de lo que ocurría y no vivieron más que hasta cuando los árboles se cubrieron de hojas. Entonces sucedió que llegué á mis manos un folleto de la anciana Seigl. Le lei atentamente y mi querida madre, á ruega mía, me compró un traje del Jarabe Curativo de la Anciana Seigl, el cual tomé con gusto, y emprendí con entusiasmo las instrucciones, y no habré tomado si todo el contenido cuando principié á sentir un cambio por la mejoría, al dí una enfermedad principal el 3 de Junio de 1883, y continuó hasta el 9 de Agosto del mismo año, cuando comencé á tomar el Jarabe. Muy pronto pude principiar á hacer un pequeño trabajo ligero; la excesiva actividad que se me ocurría en mis músculos me impidió. Ahora estoy perfectamente curada y sana, ¡cuán feliz soy! No tengo palabracitas para poder expresar mi gratitud, por tanto hable de la Jarabe Curativo de la Anciana Seigl. Al traerlo dije á U. que los médicos de nuestra comarca hicieron un uso excesivo de zumo y papillas preparadas á la manera antigua, con aceite, dineros que no les haría bien alguna, y por lo tanto muchas personas fueron exaltadas a que desfallecieran los fallecimientos de la Anciana Seigl; pero ahora en esa ensaladera parte donde se encuentra uno se conserva como una reliquia. Los pocos que han prestado se piden prestados para serleras, y yo ha prestado lo que tengo, que es una valiosa en el centro de la comarca.

María Hassel.

Depositarios en el Ecuador: por mayor y menor, en Guayaquil, Alvarado y Bejarano en Calle Ricardo Sandoval; en Ipíjapa, R. Delgado y Cia.; en Roasoforte, Francisco A. Armenta; en Santa Ana, Segundo A. Pérez; en Santa Elena, Efraín Infante; en Esmeraldas, Francisco Gómez, Payares, Barbero y Cia., A. M. Vaca y Cia.; F. S. Flores, Herrera y Jones; M. A. Bravo Andrade Coloma; C. J. C. Alzugaray, en Atacames, Pedro Pablo Ortiz en Alausí; F. Gómez; en Bahía, Ricardo León; en Esmeraldas, Pedro P. Ortiz en Ipíjapa; C. Leurdo; en Achala, J. Rodriguez; Dr. David Rodas y A. T. Serrano; en Manta, F. Rodríguez; en El Oro, Dr. J. J. Rodríguez; en Cuenca, J. E. P. Moreno; Leonidas Palacios Arista y A. Araya en Jipijapa; Manuel Arango; en San Roque, José Híber y Dr. B. Hidalgo; en Santa Rosa, José R. P. Marchán y A. Peña; en Zaruma, Pedro Vicente Romero; Juan Molina; Manuel E. Carrón y E. P. Vicente, en La Union; Amador A. García, en Loja; I. E. de Bautista; Neira, E. Alarcón, Daniel García, B. Apolo y A. Sebor Mayor; en Guayaquil, Vidal Palmera; en Ambato, D. Bino, Salvador R. Pérez y Luis F. Noguera; en Caliés, R. Villavicencio, en Cañar, Manuel B. Paladines; en Ibarra, Luis F. Lora; en Cariamanga, Vicente Berri; en Babá, G. Vilcaz; en Igualdad Palau y Cia.; en Babá de Caquango, Agustín Varsi; en Babahoyo, F. Fabara; en Cuenca, M. Moreno.

IGAZA, DOUSDEBES & Co.  
COMISIÓNISTAS.

CALLE DEL MALECÓN N. 156.

TELEFONO N. 225. CASILLA N. 90.

Guayaquil. - Ecuador.

ESTABLECIDA EN 1845.

## LA NEW YORK LIFE INSURANCE CO.

(Compañía de seguros sobre la vida.)

Nos. 346 y 347 Broadway,

NEW YORK, E. U. de A.

\* Extriectamente Mutua.

Dividendos Anuales.

Activo en efectivo	Enero 1 <sup>o</sup> de 1890, más	\$ 93.480,186.55
Ingresos anuales,	25.401,282.83	
Sobrante,		13.500,000
Seguro Vigente		419.886,515

LA NEW YORK LIFE INSURANCE COMPANY ofrece á todos los que deseen un seguro sobre su vida una variedad de ventajas que sólo se puede encontrar en una Compañía que, á una larga experiencia, grandes negocios y sistemas perfeccionados de seguro, reúne una administración incejorable en todos conceptos. Esto dicha Compañía es conocida como una de las más seguras en el mundo en la que no existen faltas de seguridad, justicia y liberalidad con que asemejan la relación entre los asegurados y la Compañía. Es el resultado de las más utilidades entre los asegurados y 3<sup>a</sup> la equidad, justicia y liberalidad con que asemejan la relación entre los asegurados y la Compañía. Es el resultado de las más utilidades entre los asegurados y 3<sup>a</sup> la equidad, justicia y liberalidad con que asemejan la relación entre los asegurados y la Compañía. Es el resultado de las más utilidades entre los asegurados y 3<sup>a</sup> la equidad, justicia y liberalidad con que asemejan la relación entre los asegurados y la Compañía. Es el resultado de las más utilidades entre los asegurados y 3<sup>a</sup> la equidad, justicia y liberalidad con que asemejan la relación entre los asegurados y la Compañía.

## Departamento Hispano Americano

DE LA

## NEW YORK LIFE INSURANCE COMPANY,

346 y 348 Broadway, New York.

AGENCIA GENERAL EN EL ECUADOR, Calle de Aguirre núm. 21.

## EL CENSOR.

GUAYAQUIL, JUNIO 12 DE 1890.

## LOS FERROCARRILES

Y LA MORAL PÚBLICA.

—o—

Pasando revista no ha muchos días «El Ferrocarril de Bahía al cielo» de robos, saqueos, heridas y asesinatos que de many otras viene cometiendo en la desolada Provincia de Manabí el bandolerismo que la infesta, discurría el ilustrado colega, con un juicio prevecho que le hora, de este modo:

«Esta desmoralización, estos atentados continuos, decía, tienen su causa, y no se remedia con los escrúpulos de la policía rural. El pueblo de Manabí no tiene ni trabajo, ni esfuerzo, ni esperanza, ni el orgullo que es todo. Encallada a las fábricas cosechadas y a la abundancia y a la riqueza, se ha visto de repente con los brazos cruzados; la tagua, su tercio más grande, nadie vale; el caudillo se acaba; los campesinos apenas dan para su sustento; el comercio, que si todos daban impulsos, ya no caería, y si no puede, para sí mismo, producirse la muerte. La industria pumareña, que solo está en manos de los ricos, está arruinada también. ¿Qué le quedó al pueblo? A su pueblo, hoy por hoy, solo le queda la esperanza del Ferrocarril Central, que traerá capitales, vida y trabajo para todos. Sin esto, todos los medios que se emplean para la tranquilidad y progreso de Manabí serían inútiles. Trabajo para todos, trabajo y nada más, trabajo es lo que el pueblo quiere y lo que el necesita; la ociosidad es el hambre y del hambre al desito no hay más que no pasa.»

Este cuadro sombrío es, por desgracia, tránsito del estado moral y económico de aquella tanto más rica cuanto más desventurada provincia territorial.

El pueblo de Manabí ha sido una colina en donde se vata diariamente a todos sus habitantes agitados bajo el peso de trabajo remunerador y de la labor productora y era el pueblo más moral de la costa.

Los pueblos asentados a orillas del mar, a lo largo de su extensa costa, vivían en trágico continuo, ora preparando los valiosos frutos nacionales para depositarlos a bordo de las naves que pertenecían a las casas para transportarlos a otros países extranjeros; ora dedicados al comercio del cabotaje, era, sin duda, causa de la explotación de artículos que abusaban en esas seculares basuras y que consumían la materia prima, para muchas industrias y aquellos que, como Portoviejo, Jipijapa, Montecristi y otras ciudades importantes, si bien situadas a poco distancia, estaban fuera de la faja de la costa, eran otros tantos emporios de riqueza, don de las manufacturas, el comercio, las empresas agrícolas, la industria pumareña, etc., daban anatemas rendimientos y suficiente medios de vivir con holgura a sus habitantes.

Hoy todo ese aspecto halagüeño y colorido ha desparecido y esos pueblos arrastran una existencia inestable y efímera, como la de aquellas ciudades primitivas sobre las cuales habían caído las maldiciones de Jehová.

No es necesario ni entra en nuestro propósito de hoy exponer las causas de tan subita decadencia.

Nadie ignora cómo quedaron el Imperio de Oriente, España, las Galias, las ciudades más bellas de Italia y la floreciente campiña romana cuando el jefe de los humanos pasó por sobre ellas como el azote de Dios; no volvió a surgir la grecia de sus asentos el casco su cubato.....

Tal, la Provincia de Manabí ha visto de asarcirse de repente su prisión expiatoria y trocear su estadio en una paraiso mortal.

Comercio, agricultura, industrias, empresas, todo ha desaparecido; hombres despotistas, predadores, sonadas, han desaparecido; aristocracias formadas por aleva rifle hombrón, da casas de comercio opulentas que profecían dar autonomía a sus negocios fundando un Banco de emisión, han desaparecido también; o venido a meno; los capitales que rebozaban han emigrado y han emigrado también con ellos las familias que daban auge y valía a las ciudades, justamente pavoridas de su estado de relajación que abruma y donde reina la insecuridad y vive en peligro constante la existencia.

Como consecuencia de este anormal estado, ha venido la paralización en todo y ha escaseado toda ocupación; esos mismos brazos amanestrados antes en el trabajo productor, dominados, abusados, por la necesidad, asustados también por instintos que la diaria labor mantenga adormecidos o talvez impelidos por el ejemplo pernicioso o alienados a la impunidad, han ido a buscar en el crimen lo que antes conseguían en su igna facilidad por medio del trabajo remunerador.

¿Qué corresponde hacer a los poderes públicos en presencia de una situación tan desesperadora como anomala, en tratándose de toda una extensa y rica porción territorial?

Responda el patriotismo.

Y este sentimiento iluminó, está diciéndose por medio de los órganos de publicidad que más se cercan a la salud del pueblo, que quieren que se responda con las encuestas de la policía rural, sino dando a ese pueblo ocupación y trabajo y que es el Ferrocarril Central el que llevando a esas regiones estos bienes imprescindibles, aporta también capitales, vida y movimiento, sin cuyos medios todos los que se ensayan ó emplean para su tranquilidad y bienestar, serán inadecuados ó completamente nulos.

Y, por desgracia, la experiencia y la historia de los últimos seis años está confirmando tan falso pronóstico.

Muchas ha hecho el Gobierno por restituir la paz y el orden a esa Provincia, pero todos sus esfuerzos no han contribuido más que a multiplicar los crímenes.

Los ferrocarriles han sido en todas partes el medio más eficaz de levantar a garantizar la moral pública, toda vez que la omnipotencia y el trabajo son agentes de orden y bienestar.

Mexico ha sido un tiempo presa del bandolerismo y la construcción de líneas ferreas le redimió de un horario desorejado.

Hubo un tiempo en que en la República Argentina no se podía viajar al través de su territorio, sin expoarse a las depredaciones del bandolerismo y el medio de extirparlo fue la construcción de las líneas denominadas Andinas, de Norte, La Encarnada y otras.

Así que los ferrocarriles, aun como medios de orden público y de extirpar los crímenes, debieron ser acogidos por los condicionados públicos.

En vista de esto, no debemos dudar de que si Ferrocarril Central es el único medio posible de alcanzar que la Provincia de Manabí vuelva a disfrutar de tranquilidad y orden y a ocupar su puesto en el de su antigua reputación y proponerla como una cuna de excelencias, todas muy dignas de tomarse en cuenta.

Venimos de todas sus fuerzas vitales, y vacío, postrado, que causa lastima, en el lecho de su imponencia.

Mas, echado, según parece, un halagüeo parentesco a la serie de los viejos errores; aficionados todos á la paz; todos deseosos del trabajo y prosperidad, como que empieza una nueva era de fecunda labor de reforma. Arrojado con espanto el fusil que mata, vamos á cumplir la azada que crea. Hoy ya podemos estudiar en calma los problemas de nuestra regeneración, y debemos principiar por la solución de los asuntos económicos, arreglando nuestras antigüas deudas, reglamentando mejor las fuentes de riqueza que poseemos, así sin explotarlos, procurando aumentarlos y por ello, inspirando a la tierra su fe en el porvenir que nos sonríe, iniciando el Crédito Pájaro, que es la piedra angular y decisiva.

Es muy significativo la actitud que han asumido nuestros acreedores. Los anaranjados considerablemente el capital, dan donde todo genio de facilidades para ensanchar en rastrosca escaña la esfera del trabajo; y los otros reduciendo por una parte el tipo del rédito, sobre la cuenta pasada y la que pretenden abrir, auxiliando más largamente al trabajador; de tal modo que, no hay duda, es llegado el momento de reabilitarnos por completo.

Mas, no hay que hacerse ilusiones que nos calzaran más tarde un desastre desengañado. Hay que fijar la atención en la madurez de las propuestas que se han hecho, especialmente en la del Banco del Ecuador, cuyo contrato, por cuatro años, se presta una vez cada cuatro consideraciones, todas muy dignas de tomarse en cuenta.

Venimos:

- 1º el aumento de capital a \$1.200,000 esencialmente condicionado; constituye un simple ofrecimiento, no un compromiso, que no llevarse a cabo mantendrá al Comercio del Guayas quién en las afecciones de la economía del Ecuador, especialmente en la del Banco del Ecuador, cuya contratación, por cuatro años, se presta una vez cada cuatro consideraciones;

2º No es seguro que el Banco sostenga durante cuatro años la tasa del 7% de interés; y es más probable que alrededor de la competencia de capitales europeos, con cualquier pretexto eludiría el Banco su obligación respecto del Gobierno y, entre tanto, subiría el tipo que reputara conveniente para equilibrar lo que reputara de como que brindara a su trabajo las retribuciones vienen a su altura; los somos tanque acomodar a hacer las compras y el vapor se encargará de ver solas.

3º Si por casualidad de una revolución, una crisis comercial, ó péccatas graves en la conducta de una más prolongada de exportación, y la consiguiente alta excesiva en el tipo de los cambios, el Gobierno suspendiera sus pagos a los acreedores extranjeros, el crédito del Ecuador no sufriría menoscabo sino durante el tiempo de la suspensión rehabilitándose el tanto instantáneamente que comenzara a pagar puntualmente. No así crédito interno que no sufriría ninguna alteración en su ejecución, concepto, procedimiento de otra lado, ya que el único establecimiento que irradia su influencia en toda la República, es éste, intensamente ligado con la marcha económica del país; llegado el caso supuesto, una discusión menor del riesgo, del consumo y de la agricultura; una catástrofe nacional estupenda.

4º La conversión y arreglo de la Denda Externa es el único medio de implantar el verdadero Crédito rústico en condiciones favorables; es la única rehabilitación posible, por la cual estaría la mayoría de las Chimeras, no únicamente por un principio de moralidad y honorabilidad nacional, sino por conseguir la conclusión de la obra en que se finca el positivo progreso, la más transcendental y beneficiosa de las relaciones internacionales, la terminación del ferrocarril desde Durán a Quito ó Ibarra, con lo que el Ecuador vera como triplicados sus centros de producción y de consumo, activo el trabajo por todos lados y el bienestar con todos; Y

5º La operación con el Banco del Ecuador para que diera sus inversiones en soñar ravalles; no resarcir daños y perjuicios; sin perjudicarlos más que la grava obra anterior dada, no haría más extrastrar más de lo que el Congreso deba de demandar, rechazando ese contrato.

Ojalá que estas reflexiones obren en el ánimo de los Delegados del Pueblo, y contribuyan al acuerdo que anhelamos en todas sus decisiones.

Soy de Ud., Señor Director, atento y S.S.

El Correspondiente.

## CRÓNICA LOCAL.

CARTARIO.—

Jueves 12.—(Ostara de corpus) San Juan

de Bahía y san Onofre, confesores y san Cirilo, san Nasario, san Navar y santa Aquilina, mártires.

Viernes 13.—EL SANTISIMO CORAZON DE JESUS, san Antonio de Padua, Confesor.

Sábado 14.—San Basilio el Magno, Obispo, Doctor y Fundador y San Ildefonso, Profeta.

Bomba de guardia.—Mañana hará la guardia de depósito la Compañía «Haciendas N.º 6, y 20 hacheros.

Sabado la «Olmedo» u.º 7 y 20 hacheros.

Noticias de turno.—En la presente semana están las siguientes:

La Boleta Bolívar situada en la intersección de las calles «Teatro» y «Municipalidad» y la Sucursal de N.º Feantes, entre las calles «Chimborazo» y «Lauca».

Crónica.—Toda la Crónica de ayer se nos quedó en galera por el exceso de material.

Hoy publicamos de ella lo más notable.

Arribo.—A las 11 a.m. del dia de hoy arribó a este puerto en el vapor Mapocho, el Excelentísimo señor doctor don José María P. Caamaño.

Numeroso fué el concurso de funcionarios públicos, amigos y afectuosos, adictos que fué a bordo a desembarcar y acompañar hasta su casa al exclaro ciudadano que tan brillante éxito ha alcanzado en su importante misión en el país de la libertad bien entendida y del verdadero progreso.

Nosotros nos complacemos de su feliz llegada en hora tan oportuna y le enviamos una respetuosa y cordial bienvenida.

Nos anuncia el señor Intendente que para el viernes hay vacuna.

El señor.—Intendente continúa ordenando e enterren los pobres a quienes los SS. Curas negan la sepultura gratis.

El Vapor «Bolívar» saldrá para Babahoyo el dia Martes 11 de Junio a las 11 del dia.

Incendio.—Ha sido reducida á cenizas la casa que servía de asilo al Guardia que había de servicio del Faro en la isla del Morro.

Sin duda alguna un desequilibrio culpable hizo que se inflamara el kerosene que servía de combustible al Faro y que produjo el incendio que en pocas instantes devoró la casa alimentado por el viento del mar.

Es indispensable que en tanto se construya una nueva casa, pues el empleado no puede vivir a la intemperie dia y noche.

Cementerio.—Se ha solicitado permiso para ensanchar el Cementerio protestante con diez metros de latitud por veinte gochos fondo y si L. C. Caamaño ha accedido a la solicitud.

Aseguro.—La señora doña Angela P. de Castellanos ha hecho efectivo el valor de la poliza nº 183.198, bajo la cual estaba asegurada la vida de su difunto esposo, en la Compañía New York Life Insurance, la más acreditada de su género.

Este resultado debe servir de estímulo a los padres de familia previsores y amantes de sus hijos.

Congreso.—Ayer ha debido clausurarse el Congreso Extraordinario, a fin de que en la fecha prescrita en la constitución, se reuna el ordinario.

Ningún asunto de provecho nacional ha juzgado satisfactoriamente solucionado el Extraordinario y si una sombra con el rechazo preciso e inconsulto de la propuesta de arreglo de la deuda externa, presentada por el senador de Swieykowski y devuelta en examen de la Cámara del Senado.

Pronto experimentará el país los resultados de esta negativa, la cual ha inducido en que se deprime nuestro crédito y pierde todo el prestigio que había logrado conquistarse en Europa.

Si no se opta por un remedio eficaz, los males serán mayores.

Atropello.—Uno de los guardias que hace ayer el servicio de su clase a bordo del Vapor «Mendoza», fué cruelmente maltratado por un empleado de dicho vapor, a consecuencia de que, en cumplimiento de su deber, impidió el embarque de frutas en los paquetes respectivos que autorizan el embajador.

Este atropello que mina por la base el honor que el Regoardo debe ejercer a bordo de los buques que en la ruta, exigidos regresaron no solo por el ultraje entendido a la dignidad nacional ilimitada sino por la protección que se debe dispensar a un empleado representante de la Nación, a la cual se ha ultrajado en su persona.

Fiamos en la rectitud y energía del señor Gobernador, quien no dejara impune este



Por qué me siento tan abatido y miserable?

Tan cansado y tan débil! ¡Por qué tal esfuerzo y tales dolores en el estómago, tal acidez y gases tan desagradable en la boca?

¡Por qué a veces tan mal apetito, que me cuesta tragar, comer, y otras veces tal desabamiento por los alimentos!

¡Por qué es tan áspero con tanta frecuencia irritable, decaído, malhumorado y descontentado!

¡Por qué a veces tan amargo bajo la aprensión de algún peligro imaginario, sobreestimando a cualquiera ruido inesperado, agitándose como si fuera a sobrevolarla una gran desgracia o calamidad!

¡Qué significa esta tristeza y estos misterios dolores de cabeza, esa violenta palpitación del corazón, ese desagradable estreñimiento, tales dolores por las entrañas, tales incomodidades y perturbaciones por tanto que no me proporciona el descanso consuelo sin simplemente gemidos, suspiros, náuseas y temblores de la peor calidad!

La contestación es ésta: No son más sino los síntomas de la indigestión ó dispepsia, el principio y la predicción de casi todas las enfermedades y calamidades. Los que se presentan a la vista del doctor son la causa directa del estómago para convertir el alimento en materia saludable para la propia nutrición del cuerpo. Con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien, alimentos tropiezos, falsos de ejercicios saludables y libre aire puro. Pueden también ser inducidas por ansiedad y angustia de la mente —el estrés— ó ser causadas de alguna gran dolencia. —Puede ser, y con frecuencia, que sea de la incuración, si no ha sido completamente adquirida, por el agotamiento de una intensa aplicación mental, por exhaustiva el trabajo físicamente, diagnóstico de venas, ansiolida en los nervios, ó embarazo ó dificultades financieras. Si se pudiera siempre combinar el espíritu de la vida con un buen orden, la mayoría de las dolencias se extinguirían de la mente —el estrés— ó serán causadas de una persona de mediana edad, todo lo que sería comprendible simplemente por tener como la visita de su amigo a quien se expresa al final de una salud avanzada, feliz y apacible.

Sin embargo, el primer invierno hasta ahora es el más frío en la calidad y la duración es la más larga. Hay algunas personas que no se han curado. Es la enfermedad de la edad, la infancia y la infancia. Lo que hoy falta es una medicina que resueña por completo el estómago, intestinos, hígado y riñones y purifica y restaura al organismo nervioso y muscular su energía vital primitiva.

Finalmente la más medicina se halla a la mano, impresa en la historia de los descubrimientos, medicina. Nada, en cambio, es más eficaz que el uso de un remedio simple, ya ha habido un remedio para la indigestión tan expediente, tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabito de la Atalaya Seigal, el cual es hoy día un remedio modelo para esa afeción universal en todo país civilizado, en Europa, Asia, África y América. Los médicos públicos, las cartas parciales de las facultades del ejercicio y formadas, han hecho constar que es el mejor remedio para las dolencias de los intestinos, hígados, mandíbulas labios y los ojos y los dolores de los dientes, convulsiones totales, y los dolores de los nervios, convulsiones totales, de igual modo, que pudiera curarse.

Se vende por todos los Farmacéuticos y vendedores de medicinas, por todo el mundo, y por propietarios, A. J. White, Bimbley 35, Farnborough Road, Londres, E. C.

Distribuidos en el Reino Unido por mayor y menor, en Guayaquil, Alvarado y Bojórquez en Dársena, A. Sandoval en Jipijapa, R. Delgado y Cia. en Roncador, Francisco F. Arzoballos; en Santa Ana, Segundo Alvarez; en Santa Elena, Pedro Infante, Agente por mayor; en Guayaquil, J. P. Pérez, Isidro Gómez, A. M. Vargas y Cia., F. S. Figueroa, Benigno Jones, M. A. Ballesteros, Andrés Colom y Cia., A. Alvarado, José Gómez, José Gómez, José Gómez, A. Gómez en Bahía, Ricardo López en Esmeraldas, F. de P. Ortiz en Jipijapa, C. Leurdo, en Machala, Pedro Aguirre Dr. David Redusky A. B. Serrano, J. Montaño, F. Rodríguez en Quito, M. Andrade y enenos, Leonidas Pállares Arreaga y Antonio Jijón; en Hacienda, Manuel Arango; en San Juan, José P. Hidalgo y Dr. P. Hidalgo; en San José, José P. Hidalgo; en Pasto; en Zaruma; en Babahoyo, A. Moreno; Juan Molina, Mariano Y. Carrillo y E. P. Yemelco en Zaragoza, Manuel Idrovo en Loja, Dr. Lázaro Ruiz, Nestor E. Alvarez, Daniel García, B. Jupido y A. Sotomayor; en Guayaquil, Vidal Pastor, en Ambato, D. Mino, Salvador R. Portas y Luis F. Agresti; en Cuenca, E. Villalba, C. Cárdenas, Cárdenas, Nazario, Pállares, Vázquez, Luis P. Llorente, en Mitad del Mundo, Vicente Berdón; en Babahoyo, G. Villaseca; en Cañar, Palau y Cia.; en Bahía de Caraquez, Augusto Ig. Vaca; en Babahoyo, F. Fabara; en Quesos, M. Moreno —3

HOOGH, 2, RUE CASTIGLIONE, PARIS Y FARMACIAS.

**PEPSINA DE HOGG**  
RECETADA POR EL CUERPO MÉDICO DESDE 1854.  
La PEPSINA titulada de HOOGH, es cinco veces más activa que la  
Pepsina ordinaria.

**PÍLDORAS** DE PEPSINA FUERA AGITADAS  
y se preparan directamente en la boca. La PEPSINA en HIERRO reduce se el HIERRO.  
**PÍLDORAS** de PEPSINA CON HIERRO.  
**PÍLDORAS** de PEPSINA CON HIERRO.

Estas píldoras son muy solubles en el estómago.

**ASTRA** para dolores de estómago y las  
molestias nerviosas. **NEURALGIA** para las molestias nerviosas  
y dolores de estómago y las molestias nerviosas.

## Abasto Público

### Extraordinaria Baratura

En la Tienda número 174, Portal de la Casa Municipal,

DONDE

**G. & O. TERAN**

ESTÁ LA GANGA

Manteca	Sebollas	Sil blanca	Arroz
Freijoles variadas	Mantequilla	Azúcar	Lentejas
Fideos	Papas	Garbanzos	Harina
Café en grano	Chocolate	de primera calidad	Té

**Y muchos artículos frescos y baratos**  
**La verdadera economía de las familias**

Per libras y medias libras  
Arrobas y cuartillas y por quintales

Las familias que deseen proveerse por semana, pueden dirigirse á dicho Establecimiento.

Precios comodos,  
Buena calidad en los artículos y  
Peso justo de romana.

Venir, ver y satisfacerse.

RICE & WHITACRE Mfg. Co.

40 & 42 West Monroe St., Chicago, Ill. E.  
L. de A.

Fabricantes de Motores y Calderas, especialidad en maquinaria chata.

Motores y Calderas desde 2 Caballos de fuerza. Motores y Calderas Verticales, construidos especialmente para los países del Sur, ocupan poco lugar, son muy económicos, gastan leña, motor independiente de la Caldera; tienen molinos, bombas, sierras, imprentas, etc. etc. de una construcción sólida, perfecta, precisa; garantizamos toda máquina que sale de nuestros talleres. Motores y Calderas para Yachtes, Lanchas de Vapor y Buques de Vapor pequeños. Calderas hechas del mejor acero para la marina, conforme á los reglamentos y las leyes marinas de los E. U. E. inspeccionados por los Ingenieros de la Marina. Maquinaria XX completa para Buque á Vapor de todo tamaño. Maquinaria de primera clase. Precios bajos y buenas condiciones. Pidase el Catálogo Ilustrado y lista de precios.

## NACIONAL

SAFE & LOCK CO., CLEVELAND  
OHIO, E. U. DE A.

Fabricantes de Cajas de fierro, para guardar dinero y documentos, á prueba de fuego y de robo. Todas nuestras Cajas son de fierro forjado macizo y son con cerraduras de combinación. Se hacen á prueba de robo ó de fuego, ó de ambos. Las Cajas son todo fierro y bastante ligera para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejor y más barato que las Cajas francesas, alemanas ó inglesas. Se hacen para poder armarse y desarmarse y de traerse a pie á lo largo de mula. Precios bajos entregado libre de flete y derechos en cualquier punto del globo.

## BEACH & CLARRIDGE.

Boston Mass., E. U. de A.

Fabricantes de Extractos para dar gusto de diferentes Frutas á los Jardines y Pastas.

Apropriadamente para la manufactura de Dulces, Liqueores, Jaleas y Pastas para Discos.

La Fabrica que ha alcanzado más renombre en esta linea.

Se hacen de todos los gustos y siempre queda el Marchante satisfecho.

Unicos Agentes para la Exportación: United States Manufacturers Co.

Para Mexico, Central and South America.

150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Maiden Lane N. Y.

E. U. de A.

Pidan Catalogos y Listas de precios Mercancías entregadas libres er fletes y derechos en cualquier Puerto o Punto Ferrocarrilero de esta República.

"Polvos Egipcios Desinfectantes," el mejor ingrediente para desinfectar las piezas, Establos, Mataderos, Bodegas, Inodoros, etc.

"Eléctrico" El limpador Mágico, para toda clase de manchas en el vestido, sea cual fuere el material de que este hecho. Lo mejorable para limpiar los Guantes de Cabritilla.

Pidase Catalogos y Listas de precios, Mercancías entregadas en cuasquier Puerto o punto Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

150 Washington St. Chicago 111.  
96 & 98 Maiden Lane N. Y.

INTERIOR DE EL CENSOR